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! ! ! !在申花主帅巴蒂斯塔的教练团
队里，“胖子”罗德里格斯的身份很
特殊。

很多人都知道他是巴蒂斯塔
的大舅子，从阿根廷国青队、国奥
队、国家队再到上海申花……也许
正是靠着这层关系，他得以常年跟
随巴帅。但实际上，胖子在阿根廷
足坛同样是个“人物”，特维斯、加
戈、因苏亚等球星的成才，都有他
的一份功劳。

谈自己!!!"#!"$父亲
让我结缘足球"

“是的，我要感谢 !"#!"$!切乔"

巴蒂斯塔的别名#的父亲。”%&岁的
年纪，罗德里格斯的身材已经发福，
不过在年轻时，他也是一名球员。
“我 '( 岁那年开始踢球，就是在
)"#)"$老爸开的足球学校里，大我
一岁的 )"#)"$当时也在，我们从小
就是死党。”
罗德里格斯告诉记者，巴蒂斯

塔的父亲叫何塞·巴蒂斯塔，“)"#!

)"$的父亲有一种魔法，一般只要

看一个年轻球员踢一场球，就知道
这个孩子将来能不能成才。”在罗德
里格斯看来，老巴蒂斯塔就好比上
海东亚俱乐部的主席徐根宝。
罗德里格斯回忆，足校一开始

是给阿根廷青年人俱乐部输送年轻
球员，踢中后卫出身的他，此后也进
入了青年人队的预备队。不过令人
遗憾的是，在他 *+岁那年，因为一
次严重的受伤，罗德里格斯的球员
生涯也就此终结。

也就是在罗德里格斯退役之
后，老巴蒂斯塔给了他一份教练合
同，他就此成为足校的一名青训教
练。“足校现在还在，是由 !",)"$的
弟弟管理着，)",)"$的哥哥则是河
床队的教练，现在连 )",)"$的儿子
也已经是职业球员了……他们一家
在阿根廷，乃至南美足坛都是赫赫
有名的。”

谈球员!!曹赟定性格
很像特维斯"

罗德里格斯在成为青训教练后
不久，财大气粗的博卡青年队开始资

助足校，不少被博卡看上的好苗子，
被预先招到了这里，其中就包括当时
才 (-岁出头的特维斯、加戈、因苏
亚。“特维斯他们几个都出身贫民窟，
在签下职业合同之前，他们每天训练
完都吃住在我家里，整整五年，只有
周末才回家。”罗德里格斯回忆。
“是的，特维斯脖子上有道挺难

看的疤痕，那是他三岁时被开水烫
的，不过特维斯从来不会因为这个
而自卑，他的性格非常强势，从来不
会在意这些。”罗德里格斯说，他喜
欢那些有个性的年轻球员，“这种个
性不是说你在生活里有多异类，而
是一种作为职业球员的气质，到了
球场上舍我其谁。”
在罗德里格斯看来，尽管实力

上有差距，但申花阵中也有像特维
斯一样性格的球员，“曹赟定和柏佳
骏，他俩就很像特维斯，不单单是个
子上很像，到了球场上，你可以感受
到他们的能量有多大。”罗德里格斯
坦言，这种特质让这些球员被教练
信任，也正是看到这批球员还在球
队里，巴蒂斯塔和他才更加坚定了

重回申花执教的信心。

谈巴帅!!做梦没想到
会成我妹夫"

而谈起巴蒂斯塔是自己妹夫这
层关系，罗德里格斯不禁笑了起来，
“虽然我们两个 (&多岁就认识了，
不过我当时一点儿也看不出他和我
妹妹会走到一起，我妹妹到现在为
止，对足球都没有一点点兴趣，她小
时候从来不会来看我训练，也不会关
心我和哪些人一起踢球。”不过，缘分
还是发生了，“直到那年，)",)"$**
岁，我妹妹 (.岁，)",)"$喜欢上了
我妹妹，我完全就被蒙在了鼓里！”

在罗德里格斯因伤退役之后，
他和巴蒂斯塔实际上走了不同的人
生轨迹，“)",)"$入选国家队，踢了
两届世界杯，拿到了世界杯冠军，这
让我们两家人都十分自豪。”在巴蒂
斯塔挂靴后，*--/年罗德里格斯自
然而然就成了他的执教搭档。
两人是怎样一种合作关系？罗

德里格斯表示：“在球队里，!",!"$
话不多，但他会直截了当地指出球
员身上的问题，一遍、两遍，到了第
三遍，那就自己看着办了；而我不太
一样，我喜欢和球员们在一起，听听
他们讲讲个人问题。也许就是因为
这样的互补吧，能让我们俩一直这
样合作下去。”

本报记者 许明

! ! ! !很难想象"在朱骏

治下"德比大战前"会说

出诸如$学习根宝%&$共

铸辉煌%之类的话'人们

印象中记忆深刻的是"

他曾喊出$给对手发赢

球奖金%的豪言壮语(

绿地时代的申花"

与之前的风格迥异(眼

看着原本激情碰撞的

德比"忽然变成了回眸

一笑的温婉女子" 还真是有点

让人不太适应(

不可否认" 绿地申花是有

几分客套在里面的( 但即便是

这种尺度的客气话" 原来也是

不大可能讲的(

根宝这边还没有正式回应"

但相信他也是欢迎的(众所周知"

根宝的心里一直有着浓厚的申

花情结"即便早已是东亚的老总(

以前" 老上海足球人常会

说一句$上海足球是一家%( 在

如今这种环境中" 可能更有现

实意义( 上海足球除了数量上

领先之外" 在很多方面都落后

于广州足球&北京足球"人家的

热闹不得不让人羡慕(

一直有人说" 上海滩拥有

三支顶级联赛球队是不是资源

浪费"难以形成合力( 实际上"

这话没说到点上(不管几支队"

只要水平提高&观赏性强"照样

有人心甘情愿走进球场)反之"

哪怕只剩一支队" 虹口恐怕也

坐不进一万人(

德比新风"明天下午见(

关尹

上视五星体育频道明天

%&时 '(分将转播中超上海上

港与上海绿地比赛实况

巴帅老爸是阿根廷“徐根宝”
———听胖子助教讲他和巴蒂斯塔一家的故事

! ! ! !“学习根宝青年军，共铸
上海足球辉煌。”昨晚，绿地申
花在官网公布了明天下午和
上港的比赛海报。过去几年的
“德比王”，一下玩起了低调，
绿地入主后，德比似乎没了火
药味。

申鑫回到上海、上港升入
中超……最近两个赛季的上
海德比，从来不缺话题。不管
是曹赟定与武磊的场上纷争，
还是于涛转会申鑫的反戈一
击，都构成了极其浓重的德比
氛围。这两年，不论上海三队
各自的联赛成绩如何，每每上
海德比，总能让上海乃至全国
的球迷侧目。

而明天下午的上港和申花
的德比，也让申城球迷期待了
很久。毕竟上港目前是积分榜
列前，有了和老大哥掰掰手腕
的实力；申花则是上海滩一直
以来的“德比王”，保持着对其
他两队的全胜……这样的对
话，也许会比以前几次更具观
赏性。
不过，大战当前，绿地这边

却低调了起来，从发布的海报
和最近几天球队的备战来看，
德比的意味已经被慢慢冲淡。
其实，在绿地入主后，俱乐部高
层就曾多次向上海另两家俱乐
部示好，在春节前绿地正式宣
布接手申花时，俱乐部董事长

吴晓晖就和东亚俱乐部主席徐
根宝通了电话，吴晓晖坦陈，他
和徐指导是多年的好朋友。
到了联赛第一轮与申鑫的

德比战，赛前一天踩场时，来到
现场督训的吴晓晖，更是主动
来到新闻发布厅，拜访了申鑫
主帅成耀东，两人相互寒暄，透
出了“以和为贵”的态度。
不过，德比向来不是互致

友谊的聚会，谁都无法想象，米
兰双雄、曼联曼城抑或是阿森
纳和热刺，能够在德比战时抱
以平常心。明天下午的上海体
育场，期望赛前低调的绿地申
花，在球场上不要放“软档”。

本报记者 许明

! ! ! !周六下午即将开打的申城
德比的气氛，似乎不如想象中那
般热烈。新东家入主下的绿地申
花甚至喊出了“学习东亚、共铸
辉煌”的口号，但只有上港队员
们心里清楚，这一场同城大战，
他们赢球的愿望多么强烈。

过去的一年，首个中超赛
季，年轻的上港队被老大哥好好
教训了一顿，两次交手都败下阵
来。而新赛季伊始，“二年级生”
上港的状态明显要好于对手，尤
其在主场，他们已经保持了骄人
的三连胜，接连啃下申鑫、国安
和亚泰。

相比去年，两队在人员结构
上发生了巨大变化，绿地申花少
了王大雷、戴琳、宋博轩，而上港
则补充了强力新援海森与王佳
玉，实力对比已经发生改变，天
平在向后者倾斜。谈起明天下午
的这场同城大战，有上港球员这
样告诉记者：“不是有句老话嘛，
过一过二不过三。我们去年输给
了申花两场，但其实场面上我们
占优势。今年这一场，再怎么样
也不会再输了吧。”
目前瑞典国脚海森已经 +轮

没有进球，而核心武磊同样有些
低迷，这也包括停赛 /场的吕文

君、场场首发却迄今颗粒无收的
麦克。某种程度上，“进球荒”也能
使人处在一种“饥饿”状态中，得
分愿望更加强烈。有球迷就开玩
笑说：“老麦克今年要开张，说不
定就指望着这个对手呢。”

同城大战，也是球迷的较
量。如今，上港的粉丝越来越多，
尤其是在年轻人中拥有不小的
号召力。上一个主场，上港的现
场观众人数就已经超过了绿地
申花，把老大哥给比了下去。据
估计，明天的这场德比观众人数
有望突破 *万，一张球票已经成
为了抢手货。 本报记者 关尹

明天上海体育场 同城大战再打响
申花玩低调 !"#
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